

Argumentationshilfe für die Beschaffung von Sachmitteln zur ordnungsgemäßen Ausübung der dem Betriebsrat durch das Betriebsverfassungsgesetz übertragenen Aufgaben

Die Anschaffung von Sachmitteln (hier Softwarelizenz) muss in einer Betriebsratssitzung ordnungsgemäß beschlossen werden.

Als Argumentationshilfen könnt Ihr die folgenden Stichpunkte verwenden:

- Der demografische Wandel in unserem Betrieb führt zu einer Zunahme an Anfragen aus der Belegschaft speziell zum Thema Vorruhestandsregelungen und deren Auswirkungen auf die Rente.
- Der Betrieb ist tarifgebunden. Es gilt daher der Tarifvertrag TV Flex Ü, der dem Betriebsrat ein hohes Maß an Mitbestimmung einräumt.
- Der hohe Altersdurchschnitt der Beschäftigten führt auch immer wieder zu personellen Einzelmaßnahmen, in denen älteren Beschäftigten freiwillige Aufhebungsverträge angeboten werden.
- Der geplante Personalabbau soll möglichst sozialverträglich durchgeführt werden.
- Die geplante Betriebsänderung wird dazu führen, dass der Arbeitgeber möglichst ältere Beschäftigte für den Personalabbau anspricht.

Bei allen Punkten gilt:

Die Auswirkungen für die Beschäftigten in Bezug auf ihre individuellen Rentenzugänge und Rentenhöhen sind unklar. Eine Beratung bei dem zuständigen Rentenversicherungsträger bringt in der Regel lange Wartezeiten für einen Termin mit sich. Die Beschäftigten müssen sich in der Regel selbst kümmern, was zu einer geringeren Akzeptanz, gerade von freiwilligen Regelungen, führt. Die Beschäftigten sind in der Regel nicht in der Lage, das gemachte Angebot einzuschätzen.

Die kompetente, aber natürlich unverbindliche, Beratung durch den Betriebsrat wird die Möglichkeit der Einschätzung und damit die Akzeptanz deutlich erhöhen.